

MONITOREO VESPERTINO

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** conoció el Informe final sobre las Actividades Encaminadas a la emisión de la Opinión Anticipada de la Ciudadanía Residente en el Extranjero, en Prisión Preventiva y en Estado de Postración y sus Cuidadoras Primarias, que presentó la Comisión Provisional para la Implementación y Desarrollo de Acciones en Materia de Voto de las Personas Residentes en el Extranjero, en Estado de Postración y en Prisión Preventiva (COIDAVEPPP 2024-2025). En el documento se destaca que, por primera vez, en la Ciudad de México, se llevó a cabo la emisión anticipada de la opinión de estos grupos de atención prioritaria en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 (Consulta 2025), lo que representó un avance importante en el ejercicio de sus derechos políticos. [Dossier de prensa \(sitio\)](#) , [Crónica \(sitio\)](#) , [Diario Chilango MX \(sitio\)](#) , [Ovaciones \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** es garante del acceso a la información pública y la protección de datos personales, derechos fundamentales que se reflejan en cada una de las acciones y procesos realizados por el órgano, aseguró el consejero electoral, **Ernesto Ramos** Mega. Al participar de manera virtual en la "3a Cumbre Parlamentaria Regional: Forjando Futuros Digitales en el Cono Sur: IA, Innovación, Datos y Ciberseguridad", afirmó que el **IECM** aplica protocolos rigurosos de seguridad para blindar los datos sensibles de los electores en todos los procesos, desde el voto electrónico hasta la publicación de información en la Plataforma Digital de Participación Ciudadana. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#) , [Ahora Tabasco \(sitio\)](#)

REFORMA ELECTORAL

Durante la sesión de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, el ponente Sergio Leyva expuso que la propuesta de modificación planteada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador "nos tiene aquí", y es la más regresiva en la historia política-electoral, porque Morena pretende modificar las reglas que le abrieron las puertas del poder. Recalcó que la reforma es retroceso, porque, entre otras cosas, será para que un solo partido gane las elecciones y desean eliminar la representación proporcional pero no le dicen a las personas es que así, con el 54% que obtuvo Morena en 2024 controlaría el 85% del Congreso y el porcentaje restante de los mexicanos se quedaría sin una representación política equitativa. "Eso era el PRI", resumió. [Telemar Campeche \(sitio\)](#)

INE

El Instituto Electoral de Coahuila (IEC) y el Instituto Nacional Electoral (INE) realizaron, cada uno por su cuenta, sesiones para anunciar preparativos previos al arranque del Proceso Electoral Local (PEL) Ordinario 2025- 2026, a iniciar en diciembre, según las modificaciones de ley que se hicieron recientemente. El caso del IEC, el Consejo General aprobó el Calendario Integral para el proceso, en el que se renovarán las diputaciones locales en Coahuila, por lo que el 1 de diciembre arranca oficialmente. [Milenio \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) determinó que no existen las condiciones actuales para implementar a nivel nacional una modalidad de voto por internet. El dictamen señala que la legislación vigente no contempla el sufragio en línea, por lo que se requeriría reformar la Constitución, leyes federales y estatales antes de adoptar ese mecanismo. Además, el INE advirtió

que carece de la infraestructura operativa, tecnológica y de registro necesaria para garantizar integridad, privacidad y certeza en un proceso electoral digital. Ante esta postura, representantes de distintos partidos solicitaron que cualquier propuesta de voto remoto se apoye en bases legales y operativas claras. [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#)

La división es tal en la derecha que la hermana de Vicente Fox, Cecilia, está con Somos MX y no con Vértice MX, que es la organización de su hermano. El domingo pasado, en el Parque de Innovación de La Salle, ubicado en León, Guanajuato, Somos México, agrupación que intenta convertirse en partido político, afilió a casi 500 nuevos miembros, la mayoría ex panistas. Así sucede en cada gira que realiza este grupo que pareciera llegar a la meta de febrero de 2026, con todas las 200 asambleas, pero a pesar de todo, tiene problemas con el número de miembros que exige el INE para llegar a su objetivo. [López Dóriga \(Sitio\)](#)

El Gobernador Salomón Jara Cruz inauguró el tercer Encuentro Regional de Institutos, Tribunales Electorales e Instituto Nacional Electoral (INE) 2025, encaminado a enriquecer la labor jurisdiccional, para asegurar un sistema democrático acorde a las exigencias ciudadanas de los tiempos actuales. En presencia de autoridades en esta materia, proveniente de los estados de Campeche, Chiapas, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Yucatán y Veracruz, que integran la tercera circunscripción plurinominal; el Mandatario estatal aseguró que esta reunión fortalece la gobernanza judicial y la certeza electoral en toda la región, garantizando los derechos en esta materia. [Tecnología con Mario MX \(sitio\)](#)

TEPJF

Integrantes del Poder Judicial advirtieron que la violencia política en razón de género está creciendo con fuerza en redes sociales. Durante el evento "La violencia contra la mujer en entornos virtuales", organizado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), señalaron que muchas candidatas y funcionarias reciben ataques que las llevan a autocensurarse o a frenar su participación pública. Coincidieron en que los entornos digitales se han convertido en la principal plataforma de agresiones, desplazando a los medios tradicionales. La magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Aralí Soto Fregoso, señaló que las redes sociales son hoy el espacio donde más se agrede a mujeres en la política. [Noticias IMER \(Sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

Omitiendo transparentar la cifra total para la Ciudad de México, el titular de la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF), Juan Pablo de Bottom, entregó el Paquete Presupuestal 2026 al Congreso de la Ciudad de México. El funcionario local informó que, del total, se darán 23 mil 501 millones de pesos para los gastos en subsidios y programas sociales, uno de los capítulos prioritarios del Gobierno capitalino. "Es una propuesta que impulsa la inversión pública y refuerza el combate a las desigualdades en beneficio de las y los capitalinos", dijo el titular de la SAF. [Reforma \(sitio\)](#)

A pesar de que solo quedan cuatro sesiones ordinarias del actual periodo legislativo, la de ayer terminó reventándose debido a confrontaciones entre los diputados. La discusión arrancó únicamente con 38 legisladores presentes, 27 cuatroteístas y 11 de oposición; sin embargo, durante la presentación de iniciativas y la lectura de comunicados, la bancada morenista confrontó a los diputados del PRI por las movilizaciones de la denominada Generación Z del 15 de noviembre. [Reforma.com \(sitio\)](#) , [El Heraldo Aguascalientes AGS \(sitio\)](#)

El Congreso de la Ciudad de México determinó dar por no presentada la comparecencia del alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe Echartea, luego de que el funcionario no acudiera a la mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, correspondiente al análisis del Paquete Económico 2026. La ausencia fue confirmada tras más de una hora de espera, informó la diputada Valentina Valia Batres Guadarrama, presidenta de dicha comisión. [Maya Comunicación \(Sitio\)](#)

NACIONAL

La renuncia de Gertz Manero como fiscal general de México continúa generando cuestionamientos en el Senado. El senador del PRI, Manuel Añorve, aseguró que el proceso carece de justificación jurídica y calificó la salida del funcionario como "una renuncia voluntariamente a fuerza". El senador acusó al oficialismo de buscar un fiscal a modo: "Quieren un traje a la medida... ya se hicieron del Poder Judicial, desaparecieron organismos autónomos y ahora van por una reforma electoral a modo". Añadió que el proceso estuvo acompañado de presiones políticas: "No cuidaron las formas; me retiro porque acepto una embajada... ¿Dónde está la causa grave?". Horas antes de dejar el cargo, Alejandro Gertz designó a Ernestina Godoy como fiscal especializada de Control Competencial. De esta forma, la colaboradora de Claudia Sheinbaum quedará como encargada de despacho. [Noticias MVS \(Sitio\)](#)